
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Noah Eichhorn

Protokollführung: Maximilian Moczarski

19.03.2024, 15 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Noah Eichhorn, Lilly Engbrecht, Kira Burmes-
ter (bis 17:), Lars Petersen, Maximilian Moczarski, Pascal Hollekamp, Hanna Schulteis
(ab 15:26 bis 15:30), Jaron Schönwitz, Leon Machunze (ab 16:04), Wiktoria Pestka
(bis 17:09)

Weitere Anwesende: LCFA (bis 16:58), Daniel Petrasch (bis 16:01), Der Krüg-
ling

Nächste Sitzung: Dienstag, 26.03.2024, 15 Uhr c.t. in NB 02/174
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TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Noah eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass mehr als vier Räte anwesend sind.
Somit sind wir beschlussfähig.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Noah und Pascal werden als Sitzungsleitung vorgeschlagen. Pascal lehnt jedoch ab
und Noah wird einstimmig gewählt.

Max, Kira und Jaron werden als Protokollführung vorgeschlagen, alle bis auf Max
lehnen jedoch ab.
Max wird einstimmig zur Protokollführung gewählt.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Jaron hat das Feedback zu seinem Protokoll der Sitzung vom 12.02.2024 übernom-
men.
Mit diesen Änderungen wird das Protokoll einstimmig angenommen.

d) Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

a) Lehrstuhl Wieck

Wir wurden vom Lehrstuhl Wieck angeschrieben, ob es möglich wäre unseren Stu-
diraum 1.0 für die Ausrichtung der Absolventenfeier zu nutzen. Dieser würde dann
für folgende Daten dem Lehrstuhl zur Verfügung gestellt werden.

• 27.06.2024

• 28.06.2024

• 01.07.2024

Wir stellen für diesen Zweck gerne den Studiraum 1.0 bereit.

Jaron wird die Zusage abschicken.

b) Ivonne Deutschlandstipendium

Ivonne hat uns geschrieben und gefragt, was wir von einer Infoveranstaltung zum
Deutschlandstipendium halten würden. Auch diese Idee finden wir gut.
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Da Leon und Friedrich bereits eine Infoveranstaltung zu Stipendien vorbereitet ha-
ben, werden wir dbzgl. noch mit ihnen sprechen.

c) Klimmzugstange

Wir wurden auf eine Klimmzugstange angesprochen. Diese wurde sich nun schon
mehrfach gewünscht hat es aber noch nicht in eine Anfrage geschafft.

Da wir nicht einfach so eine Klimmzugstange in die Wand bohren dürfen, kommt
der Gedanke eine zum festklemmen an der Tür zu montieren. Lennart wirft spontan
ein, dass er so eine hat und sie uns überlassen würde.

Es gibt den Einwand, dass die Stange zu störend wäre, jedoch könnte sie in diesem
Fall wieder abmontiert werden. Zusätzlich gibt es im Studiraum genug Gelegenheit
für Ablenkung.

Die Stange nur dann anzubringen, wenn sie tatsächlich benutzt werden würde wäre
ein zu großer Aufwand, sie würde also entweder über einen längeren Zeitraum da
hängen oder garnicht.

d) Karaokeaktion

Lennart fragt, ob wir wieder eine Karaokeaktion veranstalten wollen, an der die
Band die Musik stellen würde. Dazu gibts noch dem Vorschlag, diese an die Absol-
ventenfeier der Fakultät anzuschließen.
In der Terminwahl sind wir jedoch freier, da der Anmeldeprozess sich dadurch nicht
weiter verändert.

Sowohl die Band als auch wir sind gerne für weitere Karaokeveranstaltungen zu
haben, es muss nur ein Termin gefunden werden.

e) Lennarts Flügel

Vor langer, langer Zeit, als klein Lennart noch 14 war, war er in der Kirche. Dort
erfuhr er, dass ein Flügel entsorgt werden sollte. Den nahm er dann mit. Da aber
Kleinlennart Platzprobleme hatte, fragte er bei seiner Schule, ob er es dort abstellen
dürfte.

Dort Stand es dann sehr viel länger, als die Schule es eigentlich wollte. Lennart
holt es am Freitag und stellt es dann in seinen Flur.

Er hat bereits Masha gesprochen und gefragt, ob die Band, welche öfter bei Fa-
kultätsveranstaltungen spielt, einen Raum für ihr Equipment haben könnte. Dieser
wurde schon zugesagt, es ist nur noch nicht klar, wann dieser dann auch verfügbar ist.

Solange würde Lennart gerne den Flügel bei uns im Studiraum lagern. Dafür bietet
er uns sogar an, die bereits benannte Klimmzugstange anzubringen, die übergeblie-
bene Palette zu entfernen und sogar den garstigen Kühlschrank zu reinigen.
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Wir sagen natürlich zu und danken einander.

f) Archäologie

Jemand vom FSR Archäologie hat gestern auf der FSVK Sitzung auf eine geplan-
te von ihnen geplante Infoveranstaltung zum Thema Ukraine und eine zugehörige
Spendenaktion aufmerksam gemacht.

Wir werden nicht daran teilnehmen, da dies eine politische Äußerung darstellen
würde und unsere (noch nicht vollständigen) Werberichtlinien dies untersagen.

TOP 3 Post

Die Anmeldung für die ZaPF hat uns erreicht (yey).

Wir haben außerdem wiedern den Saalfrank erhalten (weniger yey).
Jaron und Max vermissen Edeka Foodservice. :(

TOP 4 Berichte

a) Studienbeirat

Der Studienbeirat hat getagt und wir waren zahlreich vertreten.

• Den Dozenten wird empfohlen Lehrvideos, die zu COVID Zeiten aufgenommen
wurden bereitzustellen.

• Es wurden Termine für die nächsten drei Studienbeirat Sitzungen festgelegt.

– 13.06.2024 16 Uhr

– 19.09.2024 15 Uhr

– 12.12.2024 16 Uhr

• Es wurde darüber gesprochen, dass es Pläne gibt KI in die Lehre einzubeziehen.
Es gibt jedoch nichts konkretes.

• Wir sind nicht unbedingt von Blockpraktika überzeugt, jedoch erachten wir
diese als deutlich angenehmer und sinnvoller als die Alternativen.

• Sind Masterfolien auf Deutsch und nicht auf Englisch, sollte sich zunächst an
den Dozenten und dann an den Studiendekan gewandt werden.

• Das EP3 Raumproblem wurde angesprochen und es wird hoffentlich eine Lö-
sung gefunden.

Seite 5 von 12



• EWA läuft zurzeit nicht gut. Die Aufgaben sind sehr zeitintensiv, sodass z.B.
nebenbei Arbeiten für die Zeit des Seminars realistisch gesehen unmöglich
ist. Außerdem werden Fähigkeiten vermittelt, die an diesem Zeitpunkt bereits
jeder besitzt, so wie zum Beispiel LaTeX Kenntisse

WICHTIG: Wenn ein Praktikumsbetreuer zu lange für die Bewertung braucht, ist
es angeraten sich zunächst beim Betreuer und dann bei Meyer zu melden. Der Rat
kann nichts einbringen, wenn bei den jeweiligen Personen selbst nie Kritik ankam.

b) FSVK

Lilly bringt uns Geschichten von der FSVK.

• Die Fachschaften Philosophie und Erziehungswissenschaften wurden beklaut.
Jemand ist bei ihnen eingebrochen.

• Die Semestertickets für das SoSe 24 hatten bis jetzt eine falsche Reichweite und
wären nur im VRR Bereich gültig. Dies sollte sich im Laufe vom Mittwoch den
20.03.2024 ergeben. Die Tickets müssen einfach neu heruntergeladen werden.

• Falls jemand zum alten Ticketmodell die Deutschlanderweiterung gebucht hat-
te, wird diese automatisch gekündigt, da sie obsolet geworden ist.

• Die FSVK Sitzungen finden wieder 18 s.t. und nicht mehr 18 c.t. statt.

• Die Seite der Eventgenehmigung wurde aktualisiert.

• Tillman und Chrissi wurden wieder zu FSVK-SprecherInnen gewählt.

• Das Dreiwochenverfahren der Ingeneure für ihre Springbreak ist durch. Ihnen
werden 2500 EUR zur Verfügung gestellt.

• 8 Fachschaften aus der G-Reihe wollen insgesammt 1900 EUR für ihr Grille-
vent.

• Der AStA veranstaltet am 23.04.2024 um 18 Uhr eine Gremienschulung.

c) Telefonumstellung

Wir kriegen ein neues Telefon. Das ist alles hierzu.

d) AK Rasensprenger

Es wurde Volleyball veranstaltet. Man hatte Spaß, es gab keine Fatalities und es lief
allgemein gut.

Nächste Woche Donnerstag (28.03.2024) findet Badminto statt. Wer teilnehmen
möchte muss seinen eigenen Schläger mitbringen!

Seite 6 von 12



e) AK Jarons geiler Studiraum aka AK Spieleabend

Am 13.03.2024 wurde ein Spieleabend veranstaltet. Dieser selbst lief auch gut.

Jedoch wurde dieser zuvor zweimal aufgrund von Streiks verschoben und das Geld
für die Snacks nur für den ursprünglichen Termin am 06.03.2024 beantragt. Aus die-
sem Grund gab es einen Dringlichkeitsantrag, welcher 15 EUR für den verschobenen
Termin bereitstellte und auch angenommen wurde.

Am Donnerstag (21.03.2024) wird ab 16 Uhr ein von Daniel organisierter Rollen-
spieleabend stattfinden. Danke Daniel!

f) Aufräumen

Es wurde wieder aufgeräumt. Der Raum sieht nun wieder benutzbar aus. Dafür ha-
ben wir auch leider keinen Textilerfrischer mehr und müssen neuen Anschaffen.

Dennoch aus gegebenen Anlass möchten wir einmal bitten, dass man das bisschen,
was man selbst unordentlich gemacht hat auch wegräumt, das erspart einiges an
Aufräumaktionen.

g) Fiegesponsoring

Leon hat erfahren, dass Fiege uns vielleicht doch sponsern könnte. Der Verdacht hat
sich leider nicht bestätigt und wir werden nicht gesponsert.

TOP 5 Vollversammlung

Es hat seit der letzten Sitzung niemand mehr kandidiert, die Listen sind mit denen
aus dem vorherigen Protokoll identisch.

Kandidaturen für den Fachschaftsrat im SoSe24:

• Jasmina Mark

• Pascal Hollekamp

• Jaron Schönwitz

• Noah Eichhorn

• Wiktoria Pestka

• Maximilian Moczarski

• Lars Petersen

• Leon Machunze

• Lilly Engbrecht

• Hanna Schulteis

• Kira Burmester

• Philipp Krägling

• Alex Kazatsky

• Daniel Petrasch

Kandidaturen für den Fakultätsrat:
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• Lilly Engbrecht

• Jaron Schönwitz

• Maximilian Moczarski

• Lars Petersen

Wir haben uns Gedanken zu möglichen Arbeitsaufträgen für den nächsten Rat ge-
macht. Der FSR schlägt zum jetztigen Stand folgende vor.

• Lerngruppenleitung

• Sich Gedanken zu EWA machen

Da es letztens aufgetreten ist, wurde auch darüber gesprochen, ob Nichträte ein
Stimmrecht besitzen, wenn Sitzungsleitung und Protokollführung bestimmt werden.

Da Nichträten explizit ein Rede- und auch Antragsrecht gegeben wird, jedoch nie
die Rede von einem Stimmrecht ist und auch die Bestimmung der Sitzungsleitung
und Protokollführung nicht als Ausnahme festgehalten werden, sind Nichträte auch
dort, so wie bei allen anderen Abstimmungen nicht stimmberechtigt. Sie können
weiterhin Sitzungsleitung und Protokollführung vorschlagen.

TOP 6 ZAPF

Anhand einer Umfrage in der F+ wurde eine vorläufige Reihung für die ZaPF auf-
gestellt.

1. Lilly,

2. Günther,

3. Jurek

Lennart wird auch mitkommen, jedoch als ZaPF Vorstand und geht somit nicht in
unsere Reihung ein.

TOP 7 Räume im NA Neubau

Wir müssen „demnächst“ in den NA Neubau einziehen. Dieses soll kleiner sein als
das vorherige, wordurch es etwas kuschelig werden kann. Die jetzige Planung wür-
de uns einen Fachschaftsraum zusprechen, welcher ca. halb so groß wäre, wie unser
jetziger. Wie und ob unsere Studiräume verbleiben werden ist bis jetzt unklar.

Auch wollen wir unsere Kritik an der Verkleinerung des NAs kundtun am besten
zusammen mit der Fakultät.

Je nachdem wie die Raumverteilung am Ende ausfällt, wollen wir nach einem La-
gerraum fragen, damit wir unsere Sachen abstellen können.

Es wird eine Gruppe auf Telegram zu diesem Zweck erstellt.
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TOP 8 Autismus-Gewerkschaft

Marvin Hausherr möchte Infoveranstaltungen zum Thema Autismus für FSRe ver-
anstalten. Diese würden so ähnlich aufgebaut sein wie die Finanzschulung.

Das Gleichstellungsteam möchte einen Termin vereinbaren. Dies soll spätestens im
nächsten Rat geschehen.

TOP 9 Haushalt 2024/25

Auf der Finanzschulung wurde uns gesagt, dass die Haushaltspläne für das folgende
Haushaltsjahr bereits 6 Wochen vorher fertig sein sollen. Darauf wurde mit sehr viel
Verwirrung reagiert.

Dies ist vorallem etwas unpraktisch, da selbst jetzt kurz vor dem Haushaltsjahr
nicht alle Ein- und Ausgaben feststehen. Dennoch kann sich schon an den bisheri-
gen Werten orientiert werden.

Leon stellt uns seinen Vorschlag für den Haushaltsplan 2024/25 vor. Einige wichtige
Punkte sind

• Es wird mit ähnlichen Erstifahrtkosten gerechnet

• Es wird damit gerechnet, dass uns für die ESE von der FSVK maximal 1000
EUR bereitgestellt werden.

Der Vorschlag für den Haushaltsplan befindet sich in Anhang A

Antrag (Sitzung): Wir nehnem den Vorschlag für den Haushaltsplan 2024/25
an.
Ergebnis: Einstimmig angenommen.

TOP 10 Sprechstunden

Wir wollen uns überlegen, wie man Sprechstunden anbieten kann ohne für zu viel
Spam zu sorgen.

Es wird sich darauf geeinigt, einmal auf die Website zu verweisen und dann dort die
Sprechstundentermine aktuell zu halten. Somit ist die Information einfach erreich-
bar, man muss aber nicht jedem immer ein Update über die Änderungen schicken.

Wir haben auch bemerkt, dass einige Fachschaften auf den Seiten ihrer Fakultät
verlinkt sind. Wir werden dbzgl. auch mal mit Saskia und Masha sprechen.

TOP 11 Veröffentlichung von Protokollen

Wir haben durch die FSVK herausgefunden und sind wieder hineingegangen, dass
keines der folgenden Kommunikationsmethoden fachschaftsöffentlich ist, da fach-
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schaftsöffentlich gleichzusetzen ist mit im Internet ohne Anmeldung auffindbar.

• E-Mail Verteiler

• WhatsApp/Telegram

• Moodle

• Aushang vor dem FR

Das bedeutet auch, dass keine unser Sitzungen beschlussfähig wäre, da diese ja über
unsere Protokolle angekündigt worden sind und diese nicht auf einem fachschaftsöf-
fentlichen Weg veröffentlicht wurden.

Zum Glück zählt die Website als fachschaftsöffentlich und hielt immer den aktu-
ellen Sitzungstermin auf der Startseite zur Einsicht bereit. Danke Lilly!

Dort wollen wir nun auch das neuste VV-Protokoll, das neuste Konstituierenden
Protokoll und die letzten paar gewöhnlichen Protokolle veröffentlichen. Zusätzlich
ist dort auch das noch nicht angenomme Protokoll aufzufinden.

Wird ein Protokoll zu alt, bzw. ein VV oder Konstituierenden Protokoll durch ein
neues ersetzt, können die Alten weiterhin in unserem Archiv oder auf Anfrage an
fs-it@physik.rub.de eingesehen werden. Zur Vereinfachung ist es deswegen nun auch
möglich ohne im Moodlekurs eingeschrieben zu sein die FSR Protokolle einzusehen.

Im Zuge dieser Umstellung wollen wir auch Moodle und unsere Website primär
als Infokanäle benutzen und so langsam unsere E-Mail Verteilernutzung reduzieren.

Wir appelieren auch daran, uns auf Mängel an der Website und am Moodlekurs
aufmerksam zu machen, wir bemühen uns diese so schnell wie möglich zu lösen.

Es wird angesprochen, dass der Name unseres Moodlekurses im Dashboard merk-
würdig angezeigt wird, da Moodle wohl das & Zeichen nicht mag.

Damit der Moodlekurs im Dashboard nicht mehr als „Fachschaft Physik &amp;
Astronomie“ angezeigt wird, wurde das „&“ durch ein „und“ ersetzt.
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TOP 12 Verschiedenes

Jaron schlägt vor, dass sich das AG Bauarbeitsgrüppchen jetzt direkt nach der
Sitzung berät. Die Idee trifft auf Zustimmung.

Ende: 17:42 Uhr

Bochum, 26. März 2024

Protokollführung
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Einnahmen Ausgaben
KOST Ergebnis 2022 Ergebnis 2023 Ansatz 2024 Ergebnis 2022 Ergebnis 2023 Ansatz 2024

1000 Allgemeines 4.358,26 € 1.498,15 € 3.460,00 € 592,67 € 535,51 € 1.400,00 €

1001 Übertrag 2.958,26 € 1.560,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 €

1002 Grundzuweisung 1.400,00 € 1.400,00 € 1.400,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 €

1003 Kontoführung/ Zinsen 0,00 € 0,00 € 0,00 € 229,56 € 350,00 €

1004 Büro 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 107,81 € 250,00 €

1005 Anschaffungen 0,00 € 500,00 € 0,00 € 427,70 € 500,00 €

1006 Rücklagen 0,00 € 0,00 € 0,00 € 311,34 € 300,00 €

1007 sonstiges 0,00 € 98,15 € 0,00 € 51,77 € 0,00 € 0,00 €

2000 Betrieb gewerblicher Art 9.801,96 € 9.103,45 € 10.210,00 € 11.218,61 € 8.262,74 € 11.560,00 €

2001 Nikolaus 116,00 € 0,00 € 60,00 € 83,22 € 44,85 € 60,00 €

2002 Verkäufe 2.475,25 € 44,00 € 150,00 € 2.658,25 € 54,00 € 100,00 €

2003 Erstsemesterfahrt 7.210,71 € 7.454,13 € 7.500,00 € 8.255,64 € 6.960,58 € 8.400,00 €

2004 Aktionen mit Einnahmen 0,00 € 1.605,32 € 2.500,00 € 181,50 € 1.203,31 € 3.000,00 €

2005 sonstiges 0,00 € 0,00 € 0,00 € 40,00 € 0,00 € 0,00 €

3000 Veranstaltungen 2.733,75 € 1.852,79 € 2.000,00 € 3.437,12 € 2.894,43 € 2.900,00 €

3001 Erstsemestereinführung 1.818,73 € 1.223,65 € 1.000,00 € 2.038,31 € 1.381,64 € 1.300,00 €

3002 Weihnachtsfeier 431,50 € 511,00 € 500,00 € 781,19 € 845,34 € 900,00 €

3003 Aktionen 483,52 € 118,14 € 500,00 € 617,62 € 667,45 € 700,00 €

3004 sonstiges 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 €

4000 ZaPF/ StaPF 2.107,62 € 315,00 € 210,00 € 2.191,98 € 280,00 € 210,00 €

4001 BuFaTa 2.107,62 € 315,00 € 210,00 € 2.191,98 € 280,00 € 210,00 €

4002 sonstiges 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 €

5000 Außenwirksamkeit 0,00 € 497,50 € 550,00 € 0,00 € 224,51 € 360,00 €

5001 TdoT 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 €

5002 SMP 0,00 € 117,71 € 150,00 € 0,00 € 30,75 € 110,00 €

5003 Maustag 0,00 € 379,79 € 400,00 € 0,00 € 193,76 € 250,00 €

5004 sonstiges 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 €

Gesamt 19.001,59 € 13.266,89 € 16.430,00 € 17.440,38 € 12.197,19 € 16.430,00 €
Ergebnis 1.561,21 € 1.069,70 € 0,00 €

Haushalt 2024/2025
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A Haushaltsplan 2024/25
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